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Associazione di promozione socio-turistica della Media Pianura Lombarda 

 

 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO 

 
 

Martedì 7 novembre 2023, alle ore 18.15, in Treviglio presso la sede associativa, è riunito il 
Consiglio Direttivo dell’Associazione Pianura da scoprire. 
Sono presenti: 
- i consiglieri: Alborghetti Morgana, Bianchi Daniele, Bordo Franco, Bosa Riccardo, Ceribelli 

Giovanni, Cologni Alda, Nicoli Sebastian, Scaini Mario, Testa Francesco, Togni Giuseppe. 
assenti giustificati: Bolandrini Claudio, Imeri Juri, Marrone Nicola, Monaci Basilio, Pedroni 
Domenico; 

- per per il Comitato di Gestione: Cicognani Giuseppe, Fava Francesco, Milanesi Nicoletta, 
Modanesi Giuseppina, Strepparola Giuseppe. 

Sono inoltre presenti le collaboratrici Biamonti Camilla e Brignoli Chiara. 
 
Il presidente Giuseppe Togni introduce la riunione salutando i presenti e ringraziandoli per la loro 
partecipazione. 
Constatata la regolarità della convocazione mediante la verifica del numero dei consiglieri presenti, 
il presidente dichiara valida la seduta e atta a deliberare sugli argomenti all’ordine del giorno. 
 
 

1 - Approvazione verbale riunione precedente 

È approvato all’unanimità il verbale della riunione del Consiglio Direttivo del 30.05.2023 a suo 
tempo trasmesso a tutti i consiglieri e già pubblicato sul sito internet dell’Associazione.  
 

2 – Comunicazioni del Presidente 

Aggiornamento dei progetti in corso  

Il Presidente informa che l’Associazione in questi mesi ha portato avanti numerosi progetti che si 
stanno via via concludendo.  
- “Inedita”: la rassegna teatrale si è conclusa a inizio luglio con un grande successo tra il pubblico; 
pertanto, con deSidera si sta lavorando per cercare un bando che possa finanziarne la seconda 
edizione.  
- “Fiumi di cultura”: la rassegna si è conclusa a settembre, si sta collaborando con la Pro Loco di 
Covo per gli ultimi adempimenti.  
- “Natura & Cultura”: l’edizione 2023 della tradizionale rassegna teatrale si è conclusa a settembre, 
l’ufficio si sta coordinando con il comune di Fornovo San Giovanni per l’invio della 
rendicontazione a Regione Lombardia. 
- “Gravel sul Serio”: un grande successo per la quarta edizione che ha visto la partecipazione di 700 
ciclisti provenienti anche da fuori Regione. Il Presidente coglie l’occasione per ringraziare i 
numerosi volontari che ogni anno collaborano per la buona riuscita dell’iniziativa. 
- “Tesori da scoprire”: stanno volgendo al termine le visite guidate nei comuni. Il Presidente ricorda 
che tutti i soci di Pianura possono chiedere di organizzare questo evento nel loro comune per 
mettere in mostra le bellezze del territorio avvalendosi della promozione dell’Associazione. 
- “Giornate dei castelli, palazzi e borghi medievali”: l’edizione 2023 sta volgendo al termine, 
l’ultima data di apertura sarà domenica 3 dicembre. Il Presidente informa che è stato costituito un 
gruppo di lavoro con l’obiettivo di preparare l’edizione 2024 che coinciderà con il decennale della 
manifestazione.  
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- “Quadri come luoghi”: la mostra è terminata il 29 ottobre e ha riscontrato un grande successo tra il 
pubblico. L’ufficio sta predisponendo la rendicontazione da presentare a Regione Lombardia. 
- “Come fiume che scorre”: il progetto vede come ente capofila l’associazione Ortofficine, dalla 
quale si è in attesa di ricevere le informazioni relative all’evento conclusivo per poi precedere con la 
rendicontazione finale.  
 
Bandi Distretti del Commercio 

Il Presidente informa che Pianura da scoprire durante lo scorso anno aveva partecipato a tre bandi 
rispettivamente con il DUC di Treviglio, il DID Area Antegnate e il DID Borghi e Tradizioni della 
bassa. Il consulente Oliviero Cresta ha informato che sono stati tutti finanziati e, pertanto, Pianura 
metterà in campo le seguenti azioni per tutti i progetti: realizzazione di itinerari esperienziali lungo 
percorsi cicloturistici ex novo o già esistenti che coinvolgano le attività commerciali per la 
promozione turistico-ricettiva dei territori e la conseguente promozione di tali prodotti. Inoltre, 
l’Associazione si impegnerà ad acquistare delle biciclette da mettere a disposizione dei vari comuni 
coinvolti.  
Sono stati programmati diversi incontri con i comuni coinvolti per definire le prossime azioni. 
 
Il consigliere Sebastian Nicoli interviene chiedendo al Presidente di contattare il Distretto del 
Commercio Castelli e Fontanili della Bassa in quanto è probabile che Pianura sia stata coinvolta in 
un altro bando dei distretti. Il Presidente ringrazia il consigliere e delega l’ufficio a verificare la 
situazione.  
 
Assegnazione incarico a COESI 

L’Economo Cassiere in accordo con il Presidente e il Collegio Revisori ha contattato il “Centro 
Servizi Aziendali - COESI” al quale verrà affidata a partire dal 01/01/2024 la gestione contabile e 
fiscale dell’Associazione, nonché il servizio paghe. È stata avviata anche una consulenza per la 
tematica della Privacy in modo da adeguarci alle nuove normative.   
 

3 – Gestione amministrativa 

Apertura Carta di Credito e Bancomat 

Al fine dello svolgimento ottimale della funzione amministrativa, questo Direttivo delibera 
l’autorizzazione al Presidente per l’apertura di una carta di credito intestata all’Associazione 
Pianura da scoprire con un plafond di euro 3.000,00 e di un bancomat, sempre intestato 
all’Associazione, che possa essere utilizzato per le spese online. 
Il Consiglio approva all'unanimità.   
 
Previsionale 2023 

Il Presidente cede la parola all’Economo Cassiere affinché illustri il previsionale 2023 aggiornato al 
30 settembre scorso.  
Sebastian Nicoli prende la parola presentando la scelta di voler esternalizzare la contabilità 
affidandola a COESI, un centro specializzato in particolare sulle Associazioni.  
Prosegue illustrando il previsionale 2023, che è stato rielaborato seguendo la logica del bilancio di 
competenza e sono state delineate diverse nuove voci di bilancio su specifici progetti.   
Il Presidente ringrazia Sebastian Nicoli per l’intervento e ribadisce l’importanza di avere un 
bilancio dettagliato per una migliore identificazione delle voci di entrata e di uscita.  
Inoltre, informa il Direttivo che l’unica consulenza attiva è con Diego Moratti, che è stato 
autorizzato a seguire il progetto Inedita e che seguirà per i prossimi due mesi (novembre e 
dicembre) l’organizzazione del decennale delle “Giornate dei castelli, palazzi e borghi medievali”.  
Un’altra riflessione che il Presidente pone al Consiglio è la necessità di avere un direttore, che 
naturalmente comporterebbe ulteriori costi, ma porterebbe diversi vantaggi all’Associazione in 
termini di presenza istituzionale e costante in ufficio, agli eventi, ecc. e che possa prendere decisioni 
tempestive. 
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Dopo una serie di interventi favorevoli alla proposta, il Presidente lascia riflettere il Consiglio sulla 
questione che verrà riproposta nelle prossime riunioni.  
Il Consiglio approva all’unanimità.  
 

4 – Valutazione in merito a erogazioni di contributi 

Nel precedente Consiglio Direttivo, il Presidente aveva chiesto di redigere l’elenco di richieste di 
contributi da sottoporre durante l’attuale riunione.  
Le richieste di contributo rimaste in sospeso sono le seguenti: 
- Mostra Io, Medea – richiesto dalla Pro Loco Due Castelli Cavernago 
- Libro Medea – richiesto dalla Pro Loco Due Castelli Cavernago  
- Street Music Festival – richiesto dalla Pro Loco Cassano d’Adda 
Vista la situazione esposta dall’Economo Cassiere e vista la necessità di attendere la 
rendicontazione e l’effettiva erogazione di tutti i contributi in corso, il Presidente propone di non 
erogare i sopracitati contributi.  
Il Consiglio approva all’unanimità.  
 
5 - Progettualità 2024 

La programmazione del 2024 prevede che l’ufficio si dedichi all’attuazione dei progetti dei Distretti 
del Commercio. Inoltre, verranno riproposte le seguenti iniziative: le “Giornate dei castelli, palazzi 
e borghi medievali”, che vedono i festeggiamenti per il decennale della manifestazione; i “Tesori da 
scoprire”, da proporre in particolare alle realtà che non aderiscono ad altri progetti promossi da 
Pianura; le rassegne teatrali di “Inedita” e “Natura & Cultura”. Naturalmente tali progetti saranno 
attuati solo se si troveranno le risorse economiche per poterli sostenere. 
Al momento il Presidente preferisce non individuare nuovi progetti per non aggravare il lavoro 
dell’ufficio, ma invita comunque il Direttivo a proporre nuove iniziative e progetti a cui Pianura 
potrà aderire in futuro.  
 
Il 2024 sarà un anno impegnativo per l’Associazione in quanto la maggior parte dei comuni soci 
andranno ad elezioni, sarà buona cosa cercare di essere tempestivi e proporsi alle amministrazioni 
comunali per tempo illustrando cosa può offrire Pianura da Scoprire.  
Il Presidente informa che la non riconferma nel ruolo di amministratori presso l’ente rappresentato 
non comporta la decadenza automatica dal ruolo di consiglieri di Pianura da Scoprire, ma in 
mancanza della carica amministrativa i membri possono decidere di dimettersi, pertanto, potrebbe 
esserci la necessità di nuove nomine; da tenere in considerazione che la progettualità 2024 sarà 
condizionata da questa situazione.  
Il Consiglio approva all’unanimità.  
 

6 - Itinerari Parco Cicloturistico  

Attualmente l’Associazione non ha possibilità di procedere con la realizzazione del Parco 
Cicloturistico in quanto ha rilevato difficoltà nell’interfacciarsi con le amministrazioni comunali, in 
particolare con quelle non socie. Pertanto, il Presidente chiede al Consiglio di poter nominare un 
referente per ogni itinerario che aiuti il personale dell’ufficio nel contattare direttamente gli 
amministratori dei comuni interessati dal percorso.  
A tutti i consiglieri e membri del Comitato sarà inviato il materiale informativo sul Parco 
Cicloturistico e sull’itinerario di riferimento per competenza territoriale.  
Il Consiglio approva all’unanimità.  
 
7 - Ratifica nuove adesioni 

Il Presidente informa che è pervenuta la richiesta d’adesione da parte del nuovo socio Comune di 
Palosco, il quale, avendo perfezionato il versamento della quota associativa, è entrato a pieno titolo 
nel partenariato a decorrere dal 27 luglio 2023. 
Il Consiglio approva all'unanimità.   
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Il Presidente comunica che l’Antica Osteria Tricù di Calvenzano ha espresso la volontà di entrare a 
far parte del partenariato associativo; pertanto, una volta che avrà perfezionato il versamento della 
quota, l’adesione verrà ratificata nei prossimi Consigli Direttivi.  
Nell’ambito della promozione turistica è importante che ci siano anche soggetti privati che mettano 
a disposizione ristorazione e prodotti tipici, nonché ai fini dell’entrata nel Runts. Il Presidente invita 
il Direttivo a proporre ai soggetti privati l’entrata nel partenariato di Pianura.   
Il Consiglio approva all’unanimità.  
 

8 - Varie eventuali 

Approvazione modulo per richiesta patrocini 

Vista la crescita delle richieste di patrocinio, il Presidente sottopone al Direttivo il nuovo modulo di 
richiesta di patrocinio per le iniziative organizzate dagli enti soci. Pianura si impegna a promuovere 
le iniziative patrocinate tramite i propri canali di comunicazione.  
Attualmente non esiste un regolamento per la concessione del patrocinio, verrà presentata una bozza 
di questo documento al prossimo Consiglio Direttivo.  
Il Consiglio approva all’unanimità.  
 
Proposta partecipazione Bando cammini religiosi 

Il Presidente informa il Direttivo che è pervenuta la proposta di partecipazione al Bando Cammini 
Religiosi indetto dal Ministero del Turismo.   
Il Consiglio, in considerazione della scadenza imminente del bando, delibera di non partecipare, ma 
qualora gli associati chiedessero lettere di sostegno il Presidente provvederà a firmarle.  
 
Ingresso di Pianura nel DUC di Caravaggio 

Il Presidente sottopone al Consiglio la richiesta del Comune di Caravaggio di adesione al DUC di 
Caravaggio.  
Il Consiglio ne delibera l’adesione, precisando che il ruolo di Pianura sarà relativo alla promozione 
delle iniziative organizzate dal distretto.  
Il Consiglio approva all’unanimità.  
 
Presentazione Tour Virtuali 

Durante lo scorso anno erano stati realizzati i tour virtuali di: castello di Padernello, castello di 
Pandino, borgo di Cologno al Serio e Palazzo della Ragione di Romano di Lombardia. Si rende ora 
necessaria la presentazione ufficiale di questo lavoro, pertanto, il Presidente chiede al Consiglio di 
esprimersi sul luogo in cui tenere la conferenza stampa. 
All’unanimità il Consiglio propone la location del Castello di Padernello e chiede al Presidente di 
contattare la Fondazione Castello di Padernello ETS per verificarne la disponibilità nel periodo di 
gennaio/febbraio.  
 
Definire l’identità di Pianura 

Infine, il Presidente torna sul tema affrontato nel precedente Consiglio: la necessità di definire 
l’identità dell’Associazione per poter concentrare così le forze sugli obbiettivi che si vogliono 
perseguire.   
Il Presidente, dopo aver letto lo statuto, inviata il Direttivo a riflette sugli scopi e sugli obbiettivi 
dell’Associazione. 
 
Alle ore 19.50 non essendovi altro da deliberare, il Presidente ringrazia e dichiara chiusa la seduta. 
 
          La Segretaria                                                                                 Il Presidente 
      Morgana Alborghetti          Giuseppe Togni 


